
印刷して学生
みなさんで

お読みください！

私たちは持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。

関西北陸BK学生事務局 組合員交流・組織運営担当

総会・総代会発信-事前準備編

以前行われたブロック学生委員会にて、
各大学生協正副委員長に総会・総代会に
ついて提起しました！その後いかがで
しょうか？新学期活動も終盤に入り、総
会・総代会について少し意識し始めたこ
ろではないでしょうか？？

0２ こんな総会・総代会はいやだ！

0１ 総会・総代会とは
年に1回のとても大切な機会です！！！

総会・総代会とは1年に1度開催される生協の意思決定のための最高議決
機関であり、”総代”となった様々な組合員が生協について話し合う場所で
す。総代会を成功させるためには、参加者に「生協の運営に私も参画して
いる」と実感させるような運営が必要です。特に、”ひとことカード”とは
異なり、総代同士（組合員同士）で、学生の生活実態を踏まえて「より良
い大学生活を実現するにはどうするべきかを考え、決定する」場所となっ
ています。

03 事前交流会をしよう！
総会・総代会のお悩みを解決するために

総会・総代会について、「総代が集まらない」「議題が伝わっているかわからな
い」「総代と継続してつながるのが難しい」などのお悩みはありませんか？
その悩みを解決する手段として、「総代との事前交流会」を実施してみましょう！

事前交流会では、議案書のポイント紹介や総代同士の交流を企画することが多く、総
会・総代会や生協の運営に参加することへの不安を解消することができています。ぜ
ひ自分の大学に合った事前交流会を開催し、「組合員と一緒につくる大学生協」の実
現を目指しましょう！
事前交流会や、総代との継続した関わりなど、総会・総代会に関する活動事例は、

全国大学生活協同組合連合会が作成した、活動事例集にたくさん掲載されています！
委員長や専務のみなさんと一緒に確認してみてください。

総会・総代会を実施するうえでのポイントを確認しながら、「こんな総会・総代会はいやだ
なぁ」という事例を3点ご紹介します。
①「総代が寝ている総会・総代会」
総会・総代会は組合員全員で作るものです。そのため、寝ている人がいると悲しいですね。会

場にいる全員が発言者の方を向いて、これからの大学生協の方向性を決めていけるような総会・
総代会にしましょう。
②「総代が自身の役割を理解していないまま臨む総会・総代会」
組合員が自身の声を直接届けられる機会が総会・総代会です。この機会を存分に生かせるよう

に、総代の役割や総会・総代会を実施する意義について事前に伝えるようにしましょう。
③「総代との関わりがこれっきりな総会・総代会」
総代は組合員の代表です。総会・総代会に出席して終わり…ではなく、総代と年間を通して継

続的に関わり、より良い大学生協を一緒に作っていきたいですね。

ご質問や[ K’s NEWS ]で紹介したい
活動があれば、ご連絡ください！
ブロック学生事務局 [ 羽根 裕太郎] 

Hane.Yutaro@univ.coop
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総会・総代会
ハンドブック
をぜひご覧く
ださい！！

[ 組織運営 ]

上のハンド
ブックと表紙
が似ています
が、活動事例
集はこちら！

要チェック
ですよ〜！

[ 組合員交流 ]

こんな総会・
総代会はいや
だ！をしっか
り確認しま
しょう

総会・総代会について、前回提起したも
のよりパワーアップしてK’s NEWSにて提
案します！ぜひご確認いただき、自大学
の活動に活かしてみて下さい！

実施するうえでのポイントを確認
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